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2012年3月18日（日）姶良市「加治木町福祉センター」 

鹿県児童クラブ連絡会 2011年度第5回新年度を控えての指導員研修会 熊谷良子講演会アンケート 

 

・市町村名  霧島市（１４）  薩摩川内市（２） 鹿屋市（３） 姶良市（５） 鹿児島市（３） 

       南さつま市（２） 日置市（２） 志布志市（２） 

指導員（３０） 保護者（ ） 設置者（ ） 行政（ ） その他（３） 不明（ ） 

初めて参加した（１１）  参加したことがある（２２） 

・県連加入  加入している（１９）  加入していない（１３）  不明（１） 

 

 

■今回の研修講座（熊谷良子さんの講座）は、いかがでしたか？ 

・現場、現状にピッタリ合った研修内容で参考になりました。ロールプレイがとても良かったし、そのことに対する

熊谷先生の細やかな対応がとても有り難かったです。 

・問題行動のある子どもへの対応の仕方、言葉のキャッチボールについては、自分も実践していきたいと思う。 

・聴くことの大切さ、子どもの立場になって聞く側になっての言葉の受け取り方も考え、言葉を大切に使っていきた

いと思いました。 

・現場での話しをしていただいて、とっても楽しい研修でした。 

・とてもよかった。もっともっと何回も聞いてみたい。実践はなかなか、すぐには難しいと思うが、言葉のリフレー

ミングからやってみたいと思います。 

・とても分かりやすくて、良い講座でした。こりからも今日の先生の講座を学童で実際に生かしていきたいと思いま

す。 

・とても心地よい言葉で、分かりやすく話してくださり、とても勉強になりました。 

・言葉の大切さを改めて感じしまた。子どもの前で負の言葉を使わないようにしたいので、これから自分が使う言葉

を意識していきたいと思います。 

・カウンセリング（特にリフレーミング）は大変勉強になりました。他の指導員に伝え、実践していきたい。 

・子ども達と過ごす日々の生活の中で、いかに言葉つがいが大切かと言うことがよく分かりました。リフレーミング

する習慣を身につける努力と言葉のトレーニングを頑張りたいと思います。 

・子ども達との言葉のキャッチボール、自分では少しはできているつもりでしたが、まだまだ勉強不足でした。今日、

いろいろ教えていただきありがとうございました。 

・日々の学童ですぐに役立つ講義だったので、とても良かったです。日頃の自分の姿を省みることもあり、初心にか

えって子どもと向かい合うことの大切さを感じました。 

・「リフレーミング―多様な視点で考える」が、色々考えさせられました。実践では、すぐに叱ってしまい、その場を

おさめる事で終わってしまう。 

・毎日、子ども達と接する中で、問題意識を持たず過ごしているように思えました。言葉一つとってもポジティブに

感じられるような言葉を選んで、これからの保育に取り入れていきたいと思いました。 

・リフレーミング、多様な視点で考えることの難しさをすごく感じましたが、難しいだけでなく少しずつでも、日頃

の保育で生かしていけるように頑張っていきたいと思いました。また、「あいうえお」のお約束は、早速に実践して

いきたいです。 

・大変良かったです。日々の子どもの心にかかわる際に生かされることばかりでした。先日、卒所会をしたこともあ

り、子ども達一人ひとりの一年間の成長と自分たちに心開いてきた部分を思ったり、「理解して、これから良いかか

わりが持てそうなのに‥」と淋しくなったりでした。声、話し方、とても安心して聞くことができました。 

・活かせる素晴らしい、ノウハウを吸収でき、どのような対応、応対を表現し実践していきたいと思います。 

・大変分かりやすく、楽しく学べました。仕事でのキャッチボール、また我が子との会話を振り返り、今日帰ったら

すぐにプラスの言葉で、コミュニケーションをとっていきたいと思います。プラスの言葉で自分も同僚とも、また

何より子ども達と生きやすい、安心できる場を築いていきたいと思いました。 

・コミュニケーションの子どものやりとりの言葉の重要性を技法等わかりやすく、これから実践したいと思います。 

・とても勉強になりました。家での言葉が（娘に対して）リフレーミングで言えるように努力したいなあと思いまし

た。学童で子ども達に何でも話してもらえるような先生にならないと、と思いました。 

・日頃気になっていた言葉かけについて、実践的に使える話しを聞けてとても満足しています。また、指導員同士の

信頼関係が土台になければ、子どもたちとの関係もうまくいかないことも、改めて心にとめて仕事しよう思います。

今日一緒に来た先生と、日頃言い出せなかった話し（よく話し合いをしてもっと問題点を出そうなど）もできて、

明日から自分も過ごしやすくなるかと思います。 
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・とても難しいでした。 

・話がうまく、聞きやすいと感じました。もっと時間があれば、色々質問したことがありました。 

・とても話しが分かりやすく、勉強になることばかりで、今後明日からの学童で活かしていきたいと思いました。 

・指導員になり７か月と短く、何がなにやら分からず時が過ぎましたが、今回初めてこの研修に参加し、先生の話を

色々と聴き、少し理解ができたように思いました。 

・言葉で見れば難しそうでしたが、一つひとつじっくりと見ていくと“言葉”、“言葉かけ”の重要さに気づけた気が

します。子どもも大人もそれぞれ思っていることはもちろんあって、表現の仕方が違うだけ、表現できるかそうで

ないか…“見えない言葉”にも目、耳を向けていきたいなと思います。 

・よかったと思います。 

・13年学童指導員をし、２年保育士で２歳児、３、４、５歳児の保育で、小学生と幼児への声かけで、まったく違い、

子どもが理解できる声かけで悩んでいたので、「なるほど！！」と再認識した面もありました。今後も生かしていけ

るよう心がけたいです。 

・実践（ロールプレイング）を交えてでしたので、頭では理解していても自分で口にしてみようと思うと、やっぱり

難しいなあと感じたことと、普段から頭をやわらかくして、きれいな言葉をたくさん届けられるようにしたいと思

える、充実したお話でした。 

・とくにリフレーミングについてよりよく勉強になりました。今後もこのリフレーミングを利用して、スタッフミー

ティングの際今日のワークショップ（プチ）の時間を作って、よりよく努めていきたいと思います。 

・分かりやすく、うなづきながら聴かせていただきました。 

・言葉かけの大切さを学べて良かったです。 

 

 

■ 研修会で印象に残ったことは、どんなことですか？ 

・「言の葉」の大切さ、その使い方、そして引き出しをたくさん準備しておくことの大切さを改めて感じた一日でした。 

・発達障害。年齢4～5才、9才、1～14才の壁について、とてもためになりました。 

・現場での悩みが同じで意見が聞け、応答が参考になりよかったです。実践していきたいと思います。 

・ボールを取られた子どもの気持ちがとてもよく分かった。ボールを取られて無くなった感覚、感触、残念でとても

その後一緒に遊べる気持ちはない。いつもの指導を反省した。 

・リフレーミングの仕方を実践したいと思います。 

・リフレーミングの仕方（なかなか難しいです） 

・ワークショップをして、色々な方と意見や体験談が聞けたので勉強になったし、とっても楽しかったです。 

・子どもになったり、指導員になったりする中で、その立場の気持ちがとても良く分かった。「こんな風に感じ、言葉

にしているんだ！！」 

・午後からのグループ討議、役割を分けて、子どもになったり指導員になったりして、言葉のキャッチボールを実践

するところ、難しいでしたが楽しかったです。 

・ロールプレイを体験し、客観的にみることができて、子どもの気持ちや指導員の接し方などを実践的に学べて良か

ったです。 

・見通しを立てられないことが多いと思います。 

・日々の生活に流されており、改めて声かけの大切さを学びました。同じ意味を持つ言葉でも、子ども達が喜ぶ言葉

かけをしていきたいです。 

・ロールプレイング 子どもの気持ちを大切にする上で、大変役立つ演習です。言葉 大切にします。 

・子どもはあらゆる場面でＳＯＳを出している。子どもの成長、コミュニケーション、見えない環境があること。言

葉の大切な使い方。 

・リフレーミングすることで、言葉を肯定的にとらえ発することの大切さを学びました。 

・発達段階の順調な成長が一生にかかわる。 

・ポジティブ⇔ネガティブ 意外と難しかった。 

・日常的な内容でワークショップして下さって、明日から生かせる内容だったと感じます。 

・ロールプレーの時間がかなり短く感じました。他の学童の先生方の指導などをお聞きしたかったのですが、心残り

です。 

・リフレーミングの大切さ、聴くことの大切さについて自分が思って（考えて）いたことよりも深いところまで知る

ことができました。ロールプレイングでの先生役…日頃しているつもりでしたが難しかったです。 

・他の学童の指導員の皆さんが、とても元気で笑顔の方が多かったと思いました。 

・毎回、興味のある内容を取り上げてくださるので、勉強になります。“新人さん向け”と言わず“全員向け”だと思
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います。 

・ロールプレーでキャッチボールや肯定的な言葉も身につけないといけないと思いました。 

・同じような悩みがあるようですねえ。 

・自分のクラブだけではなく多数のクラブが同じような悩みを持っていらっしゃることが分かりました。たくさんの

悩みを持っていますが、悩みに押しつぶされることなく、優しく向き合っていけたらなあと思います。 

・ワークショップを交えての研修会はすごくよかった。 

・ネガティプな言葉をポジティブな言葉にかえてみと言うこと。 

 

 

■ 今後、どんな研修会に参加してみたいですか？ 

・また、熊谷先生の講演をお願いいたします。 

・子どもが喜ぶ遊び。 

・現場での問題の意見交換。 

・熊谷先生の講座を開いてほしい。シリーズで深く勉強してみたい。 

・子どものケガの対応についての研修会。親との関わり方についての研修会があればいいな、と思います。 

・事例に基づいた研修会。 

・子ども達との遊び方。 

・心理学的なこと。 

・保護者との対応についての研修会。 

・言語障害の研修等。 

・カウンセリング。発達障害。 

・今日のように、子どもの話や保護者への対応。 

・研修というより、意見交換（有識者を含めた）があれば、ぜひ参加したいと思います。 

・また、子ども達の心の中などのカウンセリングや対応についての研修に参加したいと思いました。 

・発達障害の研修に参加し損ないましたので、またそのような機会があれば参加したいです。 

・ロールプレイ月の講演を聞いてみたいです。 

 


